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证券代码：002228                                  证券简称：合兴包装 

 

厦门合兴包装印刷股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

                                                    编号：2016-11-001 

投资者关系活动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称及人员姓

名 

广发证券：申烨、任尚伟、智健； 

富国基金：王园园； 

银华基金：向伊达； 

明己投资：付羽 

时间 2016年 11月 2日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员姓名 

董事长：许晓光； 

董事会秘书：康春华； 

证券事务代表：王萍萍 

投资者关系经理：邓鸿锋 
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投资者关系活动主要内

容介绍 

 

1、请介绍一下公司的未来战略规划？ 

答：公司制定了打造“百亿制造、千亿服务”的战略规

划，着手实施产能整合、外延并购、智能包装集成服务

（IPS）、包装产业供应链云平台（PSCP）四大业务模块

的建设，实现公司原有产能整合与外延并购互相结合，

IPS和 PSCP互相协作，包装制造为包装服务提供基础支

持，包装服务深化包装制造的新机制。未来公司会全面

实施战略升级、深度整合存量产能、稳步推进外延并购

扩张、大力发展 PSCP 和 IPS两大增量新业务。 

 

2、包装产业供应链云平台（PSCP）是什么样的服务？ 

答：包装产业供应链云平台（PSCP）是依托互联网信息

技术，服务于包装产业供应链上下游的包材供应商、包

材需求客群、包材产业链上下游关联方等各类型的主体，

实现各商业主体之间信息流、业务流与资金流交互往来

的资源整合及信息共享平台。包装产业供应链云平台

（PSCP）项目立足于包装产业整合、效率提升，以产业

服务平台为导向，加强对包装产业链的整合。 

 

3、公司发展 PSCP 的意义？ 

答：平台集中采购有价格优势，比单独采购成本低；平

台能有效整合订单、促进交易；平台能够提供研发、设

计等无形服务支持，更好地满足客户需求。总体来看，

PSCP业务能够整合行业产生规模效益，有力带动包装行

业的内生增长。公司也能够受益于此，分享行业增长带

来的利润价值。 

 

4、客户为什么会接受 IPS 业务？ 

答：在传统包装环节的各个节点中，产品装箱是最繁琐、
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花费精力最多的。随着人工成本的高企，包装环节中的

装箱程序已经成为制造业的“痛点”之一。在传统的手

工装箱模式下，生产效率低、人工成本高、包装质量没

有保证；尽管企业希望提升自动化程度，但专业包装团

队的缺失成为了障碍。对于已经实施全自动装箱的大企

业，企业自身的包装团队存在人才用不足留不住的问题，

复杂的包装设备管理也耗费了企业大量的精力。可见无

论对于哪种类型的企业，包装环节都可谓是“费时费力”，

在此情况下企业有很强的动因将包装环节进行外包。 

 

5、公司 IPS 项目中使用的包装自动化设备会向谁采购？ 

答：根据客户生产的产品特点，不同客户所属行业不同

对于包装自动化设备要求也不一样，公司会依客户包装

需要量身设计及选择。 

 

6、PSCP 和 IPS 两大项目之间的关系是怎么样的？ 

答：随着工业技术升级以及互联网技术在包装产业的运

用逐步深化，以及合兴包装在产业链上下游之间整合能

力的不断提升，PSCP 和 IPS可以说是支持互利的两项业

务，也是合兴包装“百亿制造、千亿服务”战略规划的

重要组成部分。IPS 是 PSCP在客户端进行纵深整合和延

伸发展的业务，增强了公司与包材供应商、机械设备商

等上游环节的连结，通过为下游客户提供包装集成服务，

提升了下游客户的粘性；同时 IPS业务又能通过 PSCP的

供应链平台资源打通业务环节。 

 

7、公司两大新业务 PSCP 和 IPS 目前进展如何？ 

答：公司全面推进 PSCP业务的开发和推广。公司在前期

论证和可行性研究的基础上，规划线上平台的建设蓝图，
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并逐步展开线下推广和客户开拓。公司已通过线下渠道

为部分包装供应商提供了集中采购和供应链支持服务，

并取得了客户和供应商的认可，截至目前供应链线下平

台用户已突破百家，交易额过亿元，未来通过云平台推

广有望打开更大的市场。同时，公司结合前期推广经验，

完善项目方案，向客户全力推广 IPS业务，目前公司已

经与部分客户签订 IPS合作协议。 

 

8、公司前三季度营业收入实现增长，净利润有所下降的

原因是什么？ 

答：公司前三季度实现营业收入增长得益于存量业务的

稳定增长以及新业务的逐步推进。净利润下降主要受到

几方面影响：一方面，受到造纸行业落后产能持续淘汰

以及废纸价格上升的影响，今年以来上游原纸价格不断

上涨，而公司将价格上涨转导到下游客户需要一定的时

间；另一方面，国内整体经济承压，下游消费品市场相

对低迷，加之行业竞争加剧，毛利率有所下降；再者，

公司智能包装集成服务（IPS）和包装产业供应链云平台

（PSCP）业务正处于投入期，运营管理费用有所增加。 

 

9、公司参与的产业并购基金收购的国际纸业在中国与东

南亚的瓦楞包装箱业务与公司本身的产能分布和客户资

源是否存在重合和竞争的情况？  

答：公司与国际纸业之间实际上能够产生很好的协同效

应。产能方面，国际纸业的生产基地与公司的生产基地

分布大部分存在互补性，填补了公司在部分地区产能分

布的空白，进一步扩大了公司在全国范围内的产能布局。

客户方面，合兴包装与国际纸业并不会形成客户竞争的

情况，反而存在一定的互补性，双方的客户资源能够实
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现分享，而且国际纸业能够为公司带来业内非常优质的

客户资源。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2016年 11月 2日 

 


